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! ! ! !问：“能否为中小微企业融资
提供一门式服务？”
答：“我们想到一块了。”
这是昨天下午市政协现场咨

询会上的一次寻常对话，对话双方
是市政协委员袁刚和市经信委负
责人。每年政协全会前举行的现场
咨询会，都是政协委员与政府部门
的一次提前对话。昨天，这样的对
话场面比比皆是。
“我想问一下，!"#!年政府部

门在帮助中小企业走出困境上有
哪些政策利好？”昨天下午，一进会

场，政协委员袁刚就走到市经济信
息委员会的“摊头”前抛出问题。
“现在各委办局都在制订相关

的政策。我们经信委主要做的，就是
整合一些资源，与这些中小企业的
需求对接。比如对一些科技型的、创
新能力强的、生长性比较好的中小
企业，让他们到资本市场直接融资，
给他们做上市培育。现在已经入库
的中小企业中，有改制、上市意向的
有 $%"多家，我们通过培育后，到市
证监局、国家证监局已经辅导备案
的有 &%%多家。对于那些暂时还不

能通过资本市场融资的中小企业，
我们还在推‘中小企业集合票据’等
新的融资模式……”

这个回答让袁刚很满意，他很
快又提出建议：“上海有 '%多家挂
牌的园区，没有挂牌的 (%%多家，
有没有可能在一些集聚效应比较
好的园区，让各种金融机构形成整
合服务的窗口、一站式的‘金融超
市’，既可以对园区内的企业提供
服务，又可以辐射到周边商务区的
中小企业。”经信委负责人透露，现
在已经在做相关工作，长宁区的中

小企业融资交易市场已经挂牌，松
江、宝山也都在做这项工作。

昨天，首次亮相政协现场咨询
会的食品安全办公室引起了委员们
的兴趣。市政协委员沈建华与食安
办副主任顾振华现场探讨：“现在不
少超市的冷藏食品的冷链是切断的，
如馒头、牛奶等，送抵超市后就放在
一边，没有及时进入冷藏环节。”作为
这一领域的专家，沈建华点出要害：
“乳制品是最好的微生物培养基，$
到 )个小时内数量就会翻番。”

顾振华对此深有同感，他表
示，食安办将把这个问题转达给食
品安全监管部门，要求他们尽快找
到解决办法。

住房保障、停车难、菜篮子、轨
道交通……每个与百姓生活息息相
关的摊位前都热闹非凡。短短一个
小时内，共有 !$%余位委员和 (*家
政府部门的负责人进行了交流。
本报记者 潘高峰 江跃中 徐轶汝

中小企业怎样方便借到钱
食品冷链如何全程不掉链
———市政协十一届五次会议现场咨询活动侧记
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保障房基地别漏了安防配套
“开门七件事”怎能少了安全？市政协委员建议———

! ! ! !教育设施、街坊级商业、菜场、
公交站点……这是传统意义上保障
性住房的配套设施内容。市政协委
员黄山民在今年两会上提出一个新
的设想：保障房配套还应加入“安防
配套”这一内容。

安全更为重要
为了撰写这份提案，黄山民委

员专门查阅了上海市住房保障和房
屋管理局《本市保障性住房建设推
进情况专题汇报材料》，发现其中提

到“市相关部门将严格按照配套项
目开工、竣工、接管、开办等节点目
标，承担各自责任，加大推进力度。
同步实施好社区管理用房、教育设
施、街坊级商业、菜场、公交站点、卫
生站、市政道班房等一系列项目。”
黄山民认为，对于满足入住居

民的“开门七件事”及交通、就医等
日常需求，相关部门已经考虑得颇
为周全，唯独没有想到更为重要的
事情———安全。
“大型保障房基地所处的地理位

置一般都相对偏远，而且房屋竣工和
入住有先有后，在入住初期，周边商
业等配套尚未完全跟上，会呈现地
广人稀的局面。如果治安管理配套

未及时完善，留下某些真空地带，将
会让不法分子有机可趁。”时下正值
岁末年初，是各类侵财类案件多发
时段，黄山民认为，这个时候更加能
够体会到安防配套的重要性。

建议“三安”联动
黄山民为此建议，应在保障房

配套设施建设中同步规划安防配套
项目。将治安设施与上述项目放在
同等地位，尽快组建大型保障房基
地的治安民警、社区民警和巡警队
伍，并从实际出发，规划布局民警责
任区，增设社区警务工作站。民警真
正“沉”到社区，构建社区治安防范
体系，能震慑犯罪分子，给群众带来

安全感。
在人防到位的同时，还应增设安

保技防设施，健全和完善以&&"为中
枢的快速反应机制，配备电视监控平
台、探头、报警、电子巡更等设施，实
现对保障房基地的治安监控全方位
覆盖，并配齐警务工作站的装备。
此外，黄山民认为还应探索警

务巡控新模式。为弥补警力不足，在
落实“网格化”街面巡逻机制的基础
上，实行公安、治安、保安“三安”联
动，统筹安排调配治安力量，在巡逻
区域、时间上实现有效对接，确保!$

小时不间断，最大程度达到无缝隙
覆盖。
本报记者 潘高峰 江跃中 徐轶汝

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）上海
市第十三届人民代表大会第五次
会议将于&月&&日至&+日召开。为
了更充分地收集民情、集中民智、
反映民意，更好地审议市人大常
委会和“一府两院”工作报告，会
议期间（每天"!#$至%&!'$），上海
人大公众网（,,,-./0.0-.1-02）人
代会专页将开设“大会网络热线”
栏目，欢迎广大市民提出意见和
建议。

强化商住功能 防范夜间!空城"

民革市委提案聚焦虹桥商务区主功能核心区

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 徐轶汝
潘高峰）民革上海市委在提交今天
开幕的市政协十一届五次会议的一
件提案中指出，占地约 )+-+平方公
里的虹桥商务区，由于没有规划可
供出租的高级公寓等居住功能，须
防止建成后夜间出现“空城”现象。
提案建议，在充分开展市场调研的
基础上，调整各功能板块的占比，在
主功能核心区内环保不限定的区
域，把部分准备要建的商务楼改为
商住楼（或高级公寓），为 $-' 平方
公里的核心区注入除了酒店以外的
宜居元素。
民革上海市委调研发现，目前，

虹桥商务区的主功能区有 !'-( 平
方公里，除虹桥综合交通枢纽项目

外，商务功能核心区占地 $-'平方
公里，包括商务办公、商业、文化娱
乐、酒店和会展等功能，但没有规划
可供出租的高级公寓等居住功能。
“$-' 平方公里范围并不是个小区
域，除了酒店，核心区若不配套任何
其他形式的居住功能，那么大量的
人流上班时涌入、下班时涌出，一到
晚上这个区域将成为一座‘空城’。”
民革上海市委认为，纵然设置的文
化娱乐和商业设施可以留住一部分
人流，但是如果没特色，想留客的难

度就极高，久而久之就会出现恶性
循环，使这些配套功能名存实亡。

民革上海市委的提案指出，区
域开发是一项系统工程，整体布局
上既要考虑产业发展，也要考虑生
活配套。虹桥商务区在理念上要按
照一个城区来布局，虽然在主功能
扩展区内已经考虑了生活配套功
能，但是商务核心区内不能不作一
定配比的考虑。虽然可能由于机场
噪声等因素，环保部门认为无法兴
建大规模的居住小区，但是 $-'平

方公里之内全部以酒店形式来实现
居住功能显然是不可行的。
民革市委认为，“入住与入驻是

相辅相成的，吸引客商入驻要有入
住优势作为基础与保障，规划上必
须强调‘以人为本’，在优化商务环
境的同时，完善城市基础设施和人
居环境，只有这样才能推进多元文
化融合与互动，加快该区域的国际
化发展。因此，作为商务办公的配
套，虹桥商务区主功能核心区的商
住功能必须强化。”
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! ! ! !本报讯 （记者 江跃
中 徐轶汝 潘高峰）今天
上午，由上海市住房保障
和房屋管理局与新华社上
海分社联合主办的“千金
一诺为民生———保障房建
设成就展”，在世博中心开
幕，向参加两会的代表和
委员展示近年来上海保障
性住房建设和供应的阶段
性成果。许多政协委员利
用市政协十一届五次会议
开幕前的间隙，饶有兴致
地参观了展览。

!%&& 年，上海“新开
工、筹措各类保障房 &3%%

万平方米、!!万套（间）”
的目标超额完成，“供应
&&3% 万平方米、&' 万套
（间）”的目标也如期兑现。
目前，上海已初步建立由
廉租住房、共有产权保障
房（经济适用住房）、公共
租赁住房和动迁安置房（限价商
品房）构成的“四位一体”的住房
保障体系。

! ! ! !上海作为一个国际性现

代化的大都市" 应有三大信

息服务平台! 一是政府政务

信息服务平台" 现已建有上

海门户网站# 二是上海新闻

信息服务平台" 现已建有东

方网# 三是为市民生活服务

的信息平台"目前尚未建立$

我建议" 市政府有关部门应

整合各类信息资源" 建立统

一%综合%高效%便利的市民

生活服务平台$这个平台"依

托一条电话热线 &市民热

线'% 一个互联网站 &市民

网'%一个短信互动系统&市

民短信'" 让居住在上海的

人" 只要手指一点% 电话一

拨%短信一发就能问明事%办

成事"遇事不烦%生活无忧$

市民生活服务平台应突出与市

民日常生活密切相关的服务内容"

并定性于非紧急救助服务$ 这个服

务平台要坚持政府官办性质" 所需

运转经费由财政全额拨付$

市民生活服务平台要满足群众

日常生活所需的各个方面" 如社区

事业服务中心办理的保障房申请%

困难救助%医保养老%法律援助等"

也包括市民对生活服务的投诉$ 在

这个平台上" 用户都能方便地找到

需要的内容或可靠的链接$

市民服务平台是个大平台"要

体现技术先进性%可靠性和便利性"

可广泛应用无线网络(网络与手机

互动等先进信息技术" 网页设计要

适应不同年龄层次的市民群体#市

民热线电话号码要区别于一般的热

线电话" 建议选取最易记的三位数

号码$ 市政协委员 朱建国
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市人大会议
开通网络热线

! ! ! !堵车和停车难已经成为困扰上海的难题。
昨天下午，市政协委员王向朝（右一）向市建交
委负责人提出一个颇具争议的设想：车牌绑定
车位可不可行？王向朝建议，申请私家车牌必须
先出具有用固定停车位的证明，购车后，这份证
明必须贴在车内醒目处，以备随时检查。
对于这个建议，市建交委负责人认为，设

想很好，但目前实施起来有难度，因为上海目
前仅中心城区的车位缺口就大约超过 (% 万
个，但这一设想可以成为未来发展的方向。

本报记者 张龙 摄影报道
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车牌绑定车位
可不可行!


